

Träger **Multikulturelles Zentrum Dessau e. V.**
Maßnahme: **Straßensozialarbeit / Spielebox**
Finanzierungsvorschlag: **60.430,00 €**

Der Jugendhilfeausschuss hat die Erweiterung des Arbeitsfeldes Straßensozialarbeit mit einer 4. Stelle beschlossen. Diese soll im Bereich innerstädtisch Mitte, mit dem Schwerpunkt Stadtpark, aufsuchend tätig werden. Als Zusatzaufgabe sollen Angebote in der Spielebox unterbreitet werden.

Zu Beginn der Maßnahme wurde am 12. Januar 2022 ein Teamgespräch mit dem gesamten Team Straßensozialarbeit und 2 Trägervertretern initiiert.

Im Rahmen des Reflexionsgespräches mit dem Team Straßensozialarbeit wurde auch für die Mitarbeitenden des Multikulturellen Zentrums der Qualitätsentwicklungsprozess gestartet.

Die Angebotszeiten für die Spielebox wurden mit der Besetzung der 2. Fachkraft des Trägers (März 2022) auf 10 Wochenstunden definiert.

Im Bereich Jugendförderung liegen folgende Unterlagen vor:

- Konzeption zum Bereich Straßensozialarbeit Stand Oktober 2022
- Zusammenfassung des Trägergespräches vom 8. November 2021, 30. Mai 2022 und 28. September 2022
- Zusammenfassung des Reflexionsgespräches mit dem Team Straßensozialarbeit vom 5. Oktober 2022
- 2 Protokolle von Vorortbegehungen

Angebotszeit: keine konstanten Angebotszeiten

Personelle Besetzung: 1 VBE (40 WS)
seit Januar 2022 1 Person (20 WS),
ab März 2022 1 weitere Person mit 20 (WS)
zum Januar 2023 ist eine Neubesetzung geplant

Zielgruppe Straßensozialarbeit: Jugendliche und junge Volljährige von 14. bis zum vollendeten 27. Lebensjahr

Zielgruppe Spielebox: Kinder von 6 bis 13 Jahren und ihre Personensorgeberechtigten

Aktuelle Herausforderungen entsprechend QM-Handbuch:

- Zusatzaufgabe Spielebox kontinuierlich anbieten

Qualitätsentwicklungsaufgabe für die Fachkraft:

- Begleitung/Qualifizierung einer lokal verbundenen Fachkraft, die zusätzlich über Fremdsprachenkenntnisse verfügt.
- Digitale Vernetzung mit dem Fokus auf die Angebote der Spielebox/Vernetzung Nachbarschaftsangebote
- Begleitung von jungen Menschen zur Etablierung eines selbstorganisierten Jugendraumes.

Bewältigte Herausforderungen 2022:

- Akquise von Fachkräften und Einarbeitung in das Aufgabengebiet
- Reaktivierung der Spielebox

Herausforderungen für 2023:

- Akquise neuer Fachkräfte und Einarbeitung in das Aufgabengebiet

- weitere Qualifizierung des Arbeitsbereiches Spielbox

Eine Plausibilität der beantragten Kosten gegenüber der Konzeption besteht.

Die Maßnahme wird zur Umsetzung empfohlen.